
Anfrage

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter
Rathaus
80331 München München, 18.04.2024

Ergebniskontrolle bzgl. Einnahmen aus Corona-Bußgeldern II

Die Antwort des KVRs vom 9.4.2024 auf unsere Anfrage Nr. 20-26 / F 00840 vom 16.1.2024 gibt 
Anlass zu weiteren Fragen: 

Der Oberbürgermeister wird gebeten folgende Fragen zu beantworten:

1. Am Tag des Beschlusses der Vorlage Nr. 20-26 / V 05207 in der Vollversammlung vom 23.2.2022 
waren von März 2020 bis Februar 2022 41.000 Pandemiebußgeldanzeigen eingegangen und 
davon noch 25.000 Vorgänge unbearbeitet. Die Abarbeitung derselben binnen zwei Jahren war 
vorgesehen mit Hilfe von 38,5 Zusatzstellen. Es wurde mit weiteren 1.000 Verfahren pro Monat 
gerechnet. Die Stellen sollten auf zwei Jahre befristet werden. Wie viele Anzeigen konnten pro 
Jahr in 2022, 2023 und im I. Quartal 2024 abgearbeitet werden?

2. Am 7.4.2023 liefen alle Corona-Beschränkungen aus. Gemäß § 31 OWiG verjähren 
Ordnungswidrigkeiten in Abhängigkeit von der Bußgeldhöhe nach sechs bis 36 Monaten. Die 
letzten Verstöße gegen Corona-Beschränkungen können daher am 6.4.2023 angezeigt worden 
sein. Entsprechende Verfahren, z.B. gem. §31 (2) Ziffer 4 OWiG, müssten spätestens zum 
6.10.2023 bearbeitet worden sein, weil sie ansonsten verjährt sind. Wie viele Vorgänge sind 
mittlerweile pro Jahr, aufgelistet nach Ziffern 1 bis 4 des §31 (2) OWiG, verjährt?

3. Was versteht das KVR unter den 17.232 noch offenen Vorgängen in der Antwort unter Punkt 4? 
Werden etwa trotz Verjährung noch Bußgeldbescheide wegen Corona-Maßnahmeverstößen 
ausgestellt?

4. Die Schätzungen aus der Vorlage Nr. 20-26 / V 05207 für die Vollversammlung vom 23.2.2022 
gingen unter Punkt 2.13 von Einnahmen in 2022 in Höhe von 2.650.496,97 Euro aus, für 2023 in 
Höhe von 3.533.995,97 Euro und für 2024 in Höhe von 883.498,99 Euro. Laut der Antwort auf 
unsere Anfrage vom 16.1.2024 Nr. 20-26 / F 00840 wurde in 2022 ein Betrag von 95.358,45 Euro  
erlöst. Wie hoch ist der Erlös in 2023 und welcher Erlös für 2024 wird erwartet?

5. Wann wurde die Stadtkämmerei über die Entwicklung der Einnahmesituation informiert, da 
aufgrund des Beschlusses in der Vollversammlung Gesamteinnahmen von über 7 Mio. Euro in 
den Gesamthaushalt für 2022 bis 2024 eingestellt wurden?
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